
! ! ! !本报讯（记者 梅璎迪）记者从
常州市经信部门获悉，去年常州市
机器人产量超过 !"""台，年产值达
#$亿元，机器人数量占全国 #%&。

常州有机器人生产企业 #'多
家，相关配套生产企业近 ()家，现
有机器人产业中，工业机器人占比
最多。目前常州正在布局新一轮机
器人产业，重点发展各类锡焊机器
人，以及培育开发消防灭火、反恐营
救、老年服务等专业服务类机器人。
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! ! ! !本报讯（记者 梅璎迪）风景名
胜区和公园内禁止设私人会所，核心
景区内严禁建宾馆、疗养院……近日
江苏省政府出台相关意见，要求各地
提高风景名胜区保护和城市园林绿
化工作水平，促进美丽江苏建设。
为严格控制风景名胜区内大兴

土木行为，意见明确提出，禁止以任
何名义和方式出让风景名胜区资源
及其景区土地。禁止违规在风景名
胜区内设立各类开发区和在核心景
区内建设宾馆、招待所、培训中心、
疗养院以及与风景名胜资源保护无
关的其他建筑物。禁止在风景名胜
区和公园内设立私人会所等。

! ! ! !本报讯（记者 梅璎迪）日前，
江苏省水污染防治联席会议第一次
全体（扩大）会议在南京召开。这是
自今年 *月江苏省水污染防治联席
会议制度正式建立以来，成员单位
首次坐在一起共话治水。会上不仅
亮出了各地“十二五”治水成绩单，
同时就“十三五”治水提出了路线
图，明晰了时间表。

治水!红黑榜"

“十二五”期间，江苏流域治污
国家考核成绩连续 $年为优，不少
流域水质持续改善。比如太湖流域
*$条主要入湖河流全部消除劣!

类，+$个重点断面水质达标率提高
了 *,-(个百分点。淮河流域 .(个
国家考核断面水质达标率为

/$-,0，提高了 .-( 个百分点，通榆
河 (/个省考断面达标率也达到了
!+-$0。长江流域 $个国家考核断面
水质达标率为 /)0，基本保持稳定。
尽管全省水污染防治工作取得

积极进展，但水污染防治形势仍然
十分严峻，部分水域水质依然是治
污“短板”。太湖流域中不达标的断
面主要集中在常州、无锡；徐州市京
杭运河张楼断面未达考核标准；长
江流域入江支流 &$个断面中，劣!

类有 /个，其中南京、镇江分别占了
&个和 (个。

明确!路线图"

会上重点明确了江苏省水污染
防治实施路线图和时间表。
到今年年底前，将全面完成化

工、塑料、印染、造纸、电镀等行业装
备水平低、环保设施差的小型工业
企业取缔工作；.)#,年底前完成重
点行业清洁化改造任务；.).)年全
面完成城市建成区污染较重企业改
造退出任务等。
在污染源治理方面，年底前所有

工业集聚区都要建成工业废水集中
处理设施，并安装废水自动在线监控
装置；南京市到 .)#,年、其他城市到
.).)年要实现城市建成区污水全收
集、全处理；“十三五”建制镇污水处
理设施实现全覆盖；从今年开始，新
改扩建规模化畜禽养殖场都要实施
雨污分流和粪便污水资源化利用。

饮用水、城市黑臭河道、地下水
等也是关注的重点：到 .).)年基本
实现“双源供水”和自来水厂深度处

理两个“全覆盖”，今年起各地要定期
公开饮用水水源、供水厂出水、用户
水龙头水质等饮水安全状况；确保南
京在 .)#,年、其他省辖市在 .).)

年实现城市建成区基本消除黑臭目
标；严格控制地下水开采，在禁采、限
采区开展地下水污染修复试点，对徐
州、宿迁等地集中式地下水饮用水源
开展补给区环境状况调查评估。

不达标被约谈
今年 #月，江苏省环境保护委员

会办公室下达了“十三五”水环境质
量考核目标的通知。“十三五”期间，
国家将对江苏 #)&个地表水断面、.$
个城市集中式饮用水水源地、#)&个
城市黑臭水体、+&个地下水质量点
位、.+条入海河流进行考核。

“要求更高、标准更严、范围更
广。”对“十三五”时期的水污染防治
工作，江苏省副省长许津荣归纳为
以上 (个特点。

根据《江苏省水污染防治工作
方案》，江苏提出构建以环境质量改
善为核心的目标责任考核体系。为
此，江苏省人民政府与 #(个省辖
市、省发改委、省经信委、省环保厅、
省农委等部门签订了“十三五”水污
染防治目标责任书。
“水污染防治目标责任不轻，要

想及格还需下番功夫。”江苏省环保
厅相关负责人表示，在后续出台的
考核办法中，江苏将把同时完成国
考和省考任务作为 +)分基本及格
线，如若不能达标，地方政府主要负
责人将面临约谈。

通报治水!红黑榜" 不达标城市被约谈

江苏发布“十三五”治水“路线图”

江苏严禁
风景区内设会所

! ! ! !本报讯（记者 程绩）浙江省
近日出台关于深化“先照后证”改
革加强事中事后监管的实施意见，
其中最引人关注的一点是建立健
全信用约束联合惩戒机制。

据了解，浙江将建立企业信用
监管警示系统，将企业信息公示与
企业信用监管结合起来，对企业实
施信用分类监管，并实行跨部门信
用联合惩戒。按照“一处失信、处处

受限”的原则，建立从市场主体准
入到退出的全过程信用约束机制。
《意见》要求，.)#+年底前，县

级以上政府要依托浙江企业信用
监管警示系统建立健全跨部门联

动响应机制，制定失信惩戒清单，
在经营、投融资、高消费限制、出入
境、新设企业登记、从业任职资格、
资质审核等工作中，将信用信息作
为重要考量因素，对被列入经营异

常名录、严重违法失信企业名单、
重大税收违法案件当事人名单、失
信被执行人名单、行贿犯罪档案等
失信主体依法予以限制或禁入。各
部门要严格执行国家有关部门联
合印发的《失信企业协同监管和联
合惩戒合作备忘录、《关于对重大
税收违法案件当事人实施联合惩
戒措施的合作备忘录》等规定，积
极落实相应的惩戒措施。

失信主体将!处处受限"

浙江全面建立信用约束联合惩戒机制

! ! ! ! 日前，“明斯
克”号航母通过苏
通大桥，抵达江苏
南通。该航母退役
后被中国企业买
入，改建为航母主
题公园长期停泊于
深圳，易主后于
.)#+ 年 & 月拖离
深圳引入南通，将
打造新的航母主题
公园。

王振宇

摄影报道
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! ! ! !本报讯（记者 梅璎迪）近日，
连云港市被认定为江苏省跨境电子
商务试点城市。今后在该市办理通
关、检验检疫的速度将大幅提升。
据介绍，连云港被认定为跨境电

商试点城市后，商品的通关和检验检
疫便利程度将大幅提升，同时避免了
将货物运输到其他试点城市进行交
付的费用，为企业降低了运营成本。
目前，连云港直购进口分拨中心已启
动建设，连海保税点点通电子商务平
台一期也已进入试运营阶段，随着日
本、韩国、欧美等海外仓的不断壮大，
今后，他们从国外进口的货物可以直
接到达连云港进行交付。

试点跨境电商

连云港

! ! ! !本报讯（记者 程绩）近日，温
州出台《温州市电梯智慧监管三年
行动计划》，确保三年内市区范围所
有公共场所垂直乘客电梯实现物联
监管系统覆盖率 #))0。
据介绍，电梯物联网技术通过实

时采集电梯运行数据，自动报送故
障，动态对接电梯应急处置平台等手
段，实现对电梯的智慧监管。截至 &

月底，温州电梯注册总量已达 &-&万
余台，并以每年 #$0的速度递增。

根据行动计划，.)#, 年底，基
本实现新建公共场所、住宅、商务楼
垂直乘客电梯物联监控系统的安装
入网。到 .)#!年底，市区范围所有
公共场所垂直乘客电梯实现物联监
管系统覆盖率 #))0。

温州

电梯连上物联网

常州

机器人产量占全国
!"#

! ! ! !这几天，扬中的河豚餐馆每天
能卖出几十条河豚。一个月前，农
业部等召开有条件放开养殖河豚
生产经营听证会。实施 .+年的河
豚禁售令有望有限开禁，对江苏这
个河豚养殖、消费大省而言，将带
来哪些利好？

江苏一年吃掉两万吨河豚

扬中是全国最大的河豚消费
地，近千家饭店一年四季卖河豚。
扬中河豚协会会长何百彩介绍，扬
中河豚业一年销售 ,亿多元。(月、
&月，当地河豚业销售 #-/亿元，.)
多万人前来吃河豚。

江苏沿江地区，靖江、江阴、太
仓、海安等地，做河豚的餐馆随处
可见，花几十元到几百元，食客就

能吃上河豚。全省一年吃掉约 .万
吨河豚，占全国消费量七成多。

#//)年，卫生部发布《水产品
卫生管理办法》，明确规定：河豚鱼
有剧毒，不得流入市场，因特殊情
况需加工食用的，应在有条件的地
方集中加工。.)#)年上述《办法》被
废止，但国家管理部门始终坚持，
禁止食品经营者销售河豚。
禁售河豚禁不住。江苏沿江各

地，从水产市场到饭店，河豚买卖
很常见，便宜的河豚一条只要十几
元。南京不少农贸市场的水产摊
位，都有巴鱼卖。江苏省海洋水产
研究所研究员汤建华介绍，巴鱼就
是人工养殖的河豚的幼鱼。南通一
家饭店老板说，十年前，饭店卖河
豚被抓到，要罚 $))元，后来，人工

养殖的河豚多起来，大家都在吃，
便渐渐没人管了。

买河豚免费配厨师

扬中博联水产市场是全国最大
的河豚集散地，超过八成的河豚销
往外地，北京、上海是主要市场。由
于河豚有毒，一般买家会要求卖家
提供专业的河豚烹饪师。在北京、上
海，扬中河豚厨师就有数百名。
“对零散客户，我会讲清楚，河

豚有毒，不在这里弄好，就不要
买。”做了 ($年河豚生意的黄克龙
为客户提供免费宰杀服务，去除有
毒的部位。“就是人工养殖的河豚，
多少都带毒素，虽然号称‘吃不死
人’，但就怕万一。”他说，卖河豚不
敢大意，不管毒多毒少，按野生河

豚处理就不会有麻烦。

有限开禁考验市场监管

&月，农业部召开有条件放开养
殖河豚生产经营听证会。与会者介
绍，“有条件放开”包括三个条件：人
工养殖，限定品种，定点养殖、定点
加工。坚决禁止销售野生的河豚鱼、
养殖的河豚活鱼和未经加工的河豚
鱼整鱼，必须做成半成品，且仅限于
皮、肉和骨头，江苏人最喜欢的河豚
肝脏等严禁销售。眼前，河豚没法
“游”上寻常百姓的餐桌。

目前，全国一年养殖河豚产值
超过 #)亿元，其中江苏占三分之
一。“有条件放开后，养殖量肯定增
加。”中洋集团常务副总裁朱永祥
介绍，从饲料、销售到餐饮、加工，
有限放开后，产业规模估计很快能
到 .))亿元。
不过有人也担心1 一旦政策“放

开”，哪些河豚是养殖的、哪些是野
生的，普通人分不清，市场监管能
否跟得上，还要打问号。 颜芳

一年吃掉 !万吨河豚 占全国消费量七成多

江苏河豚有望有限开禁


